

1443-2022

Número IX

أول مجلة إسلامية في المكسيك

للحوار مع الأديان الأخرى ، مع العلم ومع غير المؤمنين

La primera revista musulmana en México para fomentar el diálogo interreligioso, científico y con el no creyente

بركة

Revista Barakah®

<http://marthaleticiasilencio.com/revista-barakah/>



Ahmed Mohamed Ahmed Eltayeb
Gran imán de Al Azhar

مخصص ل
احمد محمد احمد الطيب

مخصص ل
د عمرو الورداني

Página legal

Todos los derechos (idea original, investigación y diseño) pertenecen a

Martha Leticia Martínez de León... *Silencio* فرح سكوت®

Portada

Imagen tomada de <https://www.egypttoday.com/Tag/2262/Ahmed-al-Tayeb>

Sin fines de lucro

La creación de esta revista tiene como fundamento ser una Bendición – *Barakah*®, al compartir el conocimiento del islam para fortalecer el dialogo interreligioso, científico y con el no creyente

Barakah es la gracia de D/os dispersa en personas, lugares, objetos y manifiesta la revelación de D/os.

Es la fuerza de D/os contraída para ser compartida y fortalecer a quien la otorga y recibe.

La *Barakah* pertenece al misticismo islámico,

Es la fuente de donde emana el agua divina, la única capaz de saciar la sed del Hombre,
porque como menciona el sabio del islam **Amr Elwardany**

No es el agua quien te quita la sed, es **الله**



Número dedicado a:

الله

Dra. Nahla El-Haraki

Dra. Mariam Saada

y a ti

Dr. Amr Elwardany

Porque la sencillez de tu sabiduría es el reflejo de la sabiduría de D/os

Editorial

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Cada religión es una forma de vida, la cual conlleva profundizar no sólo en el conocimiento de la propia, sino en el recorrido de vida de las otras religiones y creencias, a demás de ello, significa tener la capacidad de escuchar para discernir y crecer juntos, pero sobre tener la capacidad de hacer de la doctrina, una creencia y de esta una forma de vida donde comenzará a germinar la fe, la cual se fundamenta en la ética y no en la moral, en lo objetivo y no en lo subjetivo. Es así que todas las religiones tienen un líder espiritual el cual dedica su vida al estudio de los Libros Sagrados, a la Palabra de D/os con el objetivo de suavizar esta palabra y misterio para hacer reflexionar a todas las personas. Cada uno de los líderes espirituales conviven y demuestran el valor de la convivencia y del respeto hacia la forma en la que cada creyente manifiesta su fe. Es así como los líderes espirituales se unen para mostrar la belleza de una forma de vida en, para y por D/os. Siendo **Ahmed Mohamed Ahmed Eltayeb**, líder espiritual del islam sunnie, el gran Imán, quien, al lado del Papa Francisco, Dalai Lama, Rabino Shalom Arush y su divina gracia Bhaktivedanta Swami Prabhupada (quien ya forma parte de la energía divina) ofrecen cada día senderos de conocimiento ético el cual va del corazón a la humanidad entera.

Martha Leticia Martínez de León... *Silencio* فرح سكوت®



السلام عليكم رحمت وبركات

alsalam ealaykum rahamat wabarakat

La paz sea contigo, misericordia y bendiciones

En cada una de las religiones, especialmente de las consideradas cinco grandes religiones, se encuentran hombres sabios quien son la cabeza del desarrollo ético de la comunidad, es así como

AHMED MUHAMMAD AHMED TAYED

GRAN IMÁN DE LA UNIVERSIDAD AL AZHAR

es el líder espiritual de los musulmanes sunníes en el Cairo, Egipto.

El gran imán nació en Qurna, Luxor el 6 de enero de 1946, dentro de una familia estudiosa y muy significativa dentro del mundo islámico, ya que su padre es considerado uno de los más importantes ulemas, es decir, doctor en las disciplinas religiosas y jurídicas.

Estudió en la mezquita de Al-Azhar, siendo la memorización del Qu´ran, su principal objetivo, continuando con el estudio y análisis de textos tradicionales sobre el islam, dentro del curso de Filosofía de la Facultad de Fundamentos de Religión, en donde fue considerado un alumno sobresaliente. Al terminar dichos estudios, obtuvo el grado de Maestro en 1971, y seis años después el grado de Doctor.

Al terminó de sus estudios se convirtió en la ciudad de Quina, Egipto, en decano de Estudios árabes e islámicos, cargo que asumió también en la Facultad de Aswan, de 1995 a 1999. En 2002 fue nombrado Gran Muftí. Este título se otorga dentro del mundo islámico al más importante intérprete de la ley islámica, llamada Sharia. En 2010 es nombrado Gran Imán de al-Azhar, cargo que ocupa hasta la fecha.

El gran imán, como líder religioso se ha preocupado de crear espacios de estudio y reflexión, no sólo en cuestiones islámicas, sino en diversas ciencias y cargos políticos, es así como amplió su conocimiento y compartió su sabiduría en universidades como la del Imán Mohammed ben Saud, en Riyad, Qatar, Emiratos Árabes, Pakistán, además de haber sido nombrado jefe del Consejo de los Grandes Sabios.



¿QUÉ HACE EL GRAN IMÁN?

Cómo líder espiritual, el gran Imán realiza diversas actividades, relacionadas con el fortalecimiento social, cultural, educativo, religioso y espiritual no sólo de los musulmanes egipcios, sino de los musulmanes que están en occidente, a demás de crear lazos de paz, respeto y compromisos sociales con otros líderes religiosos y políticos, es así como, el gran imán en Egipto como cabeza de la Universidad de al-Azhar, ha creado un plan para entrelazar a la universidad con la sociedad a través de centros de información, de observatorios contra el extremismo en lenguas extranjeras, para sanar la mala información que se tiene sobre el islam, además de crear un equipo que analiza los actos de violencia que los terroristas comenten en nombre del islam dañando la verdadera esencia, ha creado centros de investigación para dialogar con las diversas religiones tanto en oriente como en occidente.



Creó la Liga Internacional de los graduados de al-Azhar; se ha dedicado a crear un dialogo particular con el cristianismo, especialmente el copto y con la Iglesia católica, aunado a ello, fundó y supervisa la fundación Al-Zaka y la Caridad Egipcia, y ha creado una comunicación oficial con diversos presidentes y ministros del mundo, con la finalidad de fortalecer la paz a través de la comunicación honesta.

FATAWA

Dentro del mundo islámico existen las FATAWA, plural de FATWA, las cuales son pronunciamientos legales, dictados por un sabio de la ley religiosa. Esta Fatwa se dictan de acorde a la petición que una persona o juez dicta el FIQH o mejor conocida como SHARIA o jurisprudencia islámica. A estos eruditos se les nombra MUFTÍ.

Estas FATAWA dependen de cada país en donde la sharía se vuelve la ley civil, es decir, que, si en un país la SHARIA no sobrepasa la ley civil, ambas leyes se ponen de acuerdo para llegar a una interpretación justa.

Como Muftí, el Gran Imán de Al Azhar, ha desarrollado cursos para los imanes y líderes religiosos dentro y fuera de Egipto, creado cursos para renovar el pensamiento islámico; ha exaltado la importancia de atender el lugar de la mujer, creo el centro para de FATAWA electrónica; presto mucha atención para la creación de nuevos programas de educación; se creó una comisión reconciliadora, dentro y fuera de Egipto para el cuidado y el establecimiento de la paz. Enfatiza la importancia de cuidar el conocimiento y el papel de la juventud, ante los cuales se presenta para platicar con ellos y responder sus preguntas.



DIALOGO CON EL MUNDO

Como líder religiosos el Gran Imán de al-Azhar, vio la necesidad de establecer el llamado Consejo de los Sabios Musulmanes, el cual tiene como fundamento conservar la paz en el mundo islámico a través de las Caravanas Internacionales de Paz, llegando a Asia, América, Europa y por supuesto África, hablando sobre la importancia de la Aceptación, más que la tolerancia, ya que la aceptación crea raíces de convivencia mutua, además de explicar que el terrorismo es lo más alejado de revelación y de la ética islámica. Es así que en 2015 al reunirse con el arzobispo de Canterbury se crea una alianza de cooperación entre la Iglesia de Inglaterra y al-Azhar cuyo objetivo es el dialogo para el respeto a través del conocimiento, aunado a ello, expuso ante la Cámara de los Lores la importancia de tener una metodología para sembrar paz y aceptación. Se encontró con el Príncipe Carlos para llegar a un acuerdo educativo en donde se eduque a los jóvenes en cuestiones de dialogo interreligioso. Ese mismo año, dio una conferencia en el encuentro de los sabios de Oriente y Occidente cuyo objetivo fue el diálogo entre civilizaciones. Un año después en Indonesia pronunció el discurso internacional para los musulmanes de todo el mundo exaltando la importancia del respeto, el conocimiento y la convivencia como puntos centrales para evitar el terrorismo y la violencia. Visita Alemania y expone a la importancia de no confundir el terrorismo y el fundamentalismo con la verdadera esencia del islam. Este discurso de paz y aceptación entre oriente y occidente lo lleva a visitar diversos países como Nigeria, Francia, El Vaticano, Chechenia, Suecia, Italia, Portugal, Mauritania, Singapur, Indonesia, Inglaterra, entre otros.

ACTOS CONTRA EL TERRORISMO

Comúnmente el terrorismo se comprende como las acciones violentas realizadas contra personas que no pertenecen al grupo ideológico o político de aquellos que llevan a cabo dichos actos, en su mayoría, estas acciones van en contra de los verdaderos preceptos religiosos o políticos. En su mayoría, estos grupos fundamentalistas dogmatizan las enseñanzas y creencias acomodándolas a su propia manera de pensar, con la finalidad de dominar y esclavizar. Estas acciones por parte de grupos terroristas que toman el islam a su manera han provocado interpretaciones erróneas de una de las más bellas religiones, como lo es el islam. Es así que, ante estas agresiones, el Gran Imán de al-Azhar convocó la Primera conferencia Internacional para combatir el extremismo y el terrorismo, reuniendo a 120 de los países islámicos tanto suníes como chiitas, para desarrollar estrategias contra el terrorismo; de igual manera participo en la conferencia contra el extremismo llevada a cabo en la Meca en el 2015; ofreció una conferencia magistral en Luxor, y sobre todo se esfuerza por esclarecer los conflictos y desviaciones causadas por Daesh, organización terrorista que daña y falsifica los preceptos islámicos para someter a los pueblos, tomando como punto el Sura de la Mesa 33:

“El castigo para quienes hacen la guerra a [un pueblo que se gobierna por la ley de] Al-lah y Su Mensajero y siembran en la Tierra la corrupción es que [luego de un juicio justo] se los condene a muerte, se los crucifique, se les ampute una mano y el pie del lado opuesto, o se los condene al exilio. Esto es para que sean denigrados en esta vida, y en la otra tendrán un castigo terrible”



EL GRAN IMAN AHMED AL TAYYEB Y EL PAPA FRANCISCO

A lo largo de la historia de las religiones se conoce dentro de las cinco más importantes a las tres religiones hermanas, al ser Abraham el padre de la fe, es así como el judaísmo, el cristianismo y el islam tienen preceptos y la unidad de D/os como fundamento de su fe, Hashem, D/os, Allah, el mismo D/os con diferente nombre. Sin embargo, durante mucho tiempo, los creyentes se han enfrentado, peleado y violentado a causa de querer preservar una verdad absoluta, la cual tiene en su propio término la ironía de la falsedad, porque si es absoluta ya no puede ser verdadera. D/os habla a todos los hombres, de diversas culturas y creencias y extiende su palabra, más allá del lenguaje, es así que, si se cierra todo en un dogma, lo que se está segregando es la palabra, la escucha y el silencio de D/os, es ante esto, que el Papa Francisco y el Gran Imán se reunieron en Egipto, en el Vaticano y en Abu Dhabi para sellar un pacto de fraternidad y de unidad en pro de la vida y de la paz del mundo.

Este documento llamado "Fraternidad Humana", tiene como fundamento promover el diálogo y la fraternidad con las diferentes religiones.

Este documento islámico y cristiano resalta que el Nombre de D/os, todos los creyentes tienen el deber de cuidar la dignidad del otro más allá de su fe e ideología, resaltando el deber en particular de los intelectuales y personas cercanas a la educación y la comunicación en los medios.

Resaltando que el conocimiento del otro siempre llevará al respeto y a la valoración de la forma de vida del otro.

En este documento se resalta el valor y derecho a la libertad de creer, de no creer, así como el respeto a todo lugar de culto y sobre todo a la valoración de la mujer.

El Papa Francisco definió este encuentro como una forma de ejercicio espiritual entre *representantes del judaísmo, el cristianismo, el islam y las religiones asiáticas, e insistió en que «la conducta religiosa debe purificarse día a día de la continua tentación de juzgar a los demás como enemigos y adversarios. Todo credo llama a superar la brecha entre amigos y enemigos, para asumir la perspectiva del Cielo, que abraza a los hombres sin privilegios ni discriminaciones».*

Mientras que el Gran Imán dijo:

El mensaje de mi hermano el Papa Francisco, en el documento Fratelli Tutti, es una extensión del documento sobre la fraternidad humana, y revela una realidad global cuyas posiciones y decisiones son inestables ya que las personas vulnerables y marginadas son quienes pagan el precio.... Este es un mensaje enviado a las personas de buena voluntad y ya que devuelve a la humanidad su conciencia.

Este encuentro entre el islam y el catolicismo marca el inicio de un nuevo comienzo, de una utopía por la cual todos debemos trabajar, más allá de la creencia. Es ante esta unión que Barakah[®] la primera revista musulmana en México se une al trabajo de los líderes espirituales y fomenta el diálogo entre las religiones, la ciencia y el no creyente.

Todos debemos comprender que la forma de percibir y vivir de cada ser humano es no sólo valiosa sino digna de consagrarse porque estas diferencias son las que nos hacen semejantes, a la imagen de D/os como dirían los Cristianos, a la voluntad de Allah como se menciona en el Islam, porque llevamos los alientos divinos como está escrito en el judaísmo, porque escalamos las siete moradas o *chakras* como menciona el hinduismo y porque quien ama la existencia ama D/os y vive sin esperar como lo resalta la filosofía budista.



Mientras muchas veces nos enfrascamos en discusiones semánticas o ideológicas, permitimos que todavía hoy haya hermanas y hermanos que mueran de hambre o de sed, sin un techo o sin acceso al cuidado de su salud

Las distintas religiones, a partir de la valoración de cada persona humana como criatura llamada a ser hijo o hija de Dios, ofrecen un aporte valioso para la construcción de la fraternidad y para la defensa de la justicia en la sociedad

Fratelli tutti

Documento Fratelli Tutti.

Pacto de Fraternidad entre el Gran Imán de al-Azhar y el Papa Francisco en Abu Dhabi

En el nombre de Dios que ha creado todos los seres humanos iguales en los derechos, en los deberes y en la dignidad, y los ha llamado a convivir como hermanos entre ellos, para poblar la tierra y difundir en ella los valores del bien, la caridad y la paz.

En el nombre de la inocente alma humana que Dios ha prohibido matar, afirmando que quien mata a una persona es como si hubiese matado a toda la humanidad y quien salva a una es como si hubiese salvado a la humanidad entera.

En el nombre de los pobres, de los desdichados, de los necesitados y de los marginados que Dios ha ordenado socorrer como un deber requerido a todos los hombres y en modo particular a cada hombre acaudalado y acomodado.

En el nombre de los huérfanos, de las viudas, de los refugiados y de los exiliados de sus casas y de sus pueblos; de todas las víctimas de las guerras, las persecuciones y las injusticias; de los débiles, de cuantos viven en el miedo, de los prisioneros de guerra y de los torturados en cualquier parte del mundo, sin distinción alguna.

En el nombre de los pueblos que han perdido la seguridad, la paz y la convivencia común, siendo víctimas de la destrucción, de la ruina y de las guerras.

En nombre de la «fraternidad humana» que abraza a todos los hombres, los une y los hace iguales.

En el nombre de esta fraternidad golpeada por las políticas de integrismo y división y por los sistemas de ganancia insaciable y las tendencias ideológicas odiosas, que manipulan las acciones y los destinos de los hombres.

En el nombre de la libertad, que Dios ha dado a todos los seres humanos, creándolos libres y distinguiéndolos con ella.

En el nombre de la justicia y de la misericordia, fundamentos de la prosperidad y quicios de la fe.

En el nombre de todas las personas de buena voluntad, presentes en cada rincón de la tierra.

En el nombre de Dios y de todo esto, Al-Azhar al-Sharif –con los musulmanes de Oriente y Occidente–, junto a la Iglesia Católica –con los católicos de Oriente y Occidente–, declaran asumir la cultura del diálogo como camino; la colaboración común como conducta; el conocimiento recíproco como método y criterio.

Para leer la encíclica completa:

https://www.vatican.va/content/francesco/es/travels/2019/outside/documents/papa-francesco_20190204_documento-fratellanza-umana.html



الله أكبر

Allahu Akbar

Allah es el más grande

Porque la grandeza de Allah está en su Palabra, escuchemos y unámonos con cada ser humano y la creación a través del Misterio de su *Silencio...*

Martha Leticia Martínez de León... *Silencio* ® فرح سكوت

Barakah®

La primera revista musulmana en México
para fomentar el diálogo interreligioso,
científico y con él no creyente

Te invita a escribirlos y expresarnos tus
dudas, temas de interés, opinión y a
colaborar.

revistabarakah@gmail.com

لا اله الا الله نفس الاله باسم مختلف

la alih ala allah nafs alalih biaism mukhtalif

No hay más D/os que Allah, el mismo D/os con diferente nombre



بركة *Barakah*®

La primera revista musulmana en México
Para fomentar el diálogo interreligioso, científico y con el no creyente®

Todos los derechos pertenecen a
Martha Leticia Martínez de León... *Silencio* فرح سكوت®
y cada artículo a sus colaboradores.

